

22.04.2020 – 12:02 Uhr

## Covid-19 : la détresse des enfants



Lausanne (ots) -

Terre des hommes fait face à une situation inédite dans ses zones d'intervention : difficultés d'approvisionnement, accès restreint aux populations, incertitude quant au soutien des bailleurs. L'organisation d'aide à l'enfance s'inquiète des conséquences du Covid-19 sur les enfants déjà vulnérables. Les risques de rupture scolaire et d'exploitation sont préoccupants. L'ONG insiste sur la nécessité de renforcer les mesures de protection de l'enfance dans la réponse à la pandémie.

Alors que la Suisse observe un fléchissement de la courbe des décès liés au coronavirus, la pandémie progresse de façon alarmante ailleurs. Les foyers épidémiques se déploient à une vitesse fulgurante dans des régions surpeuplées, fragilisées sur le plan sanitaire et compliquent un travail humanitaire déjà difficile. L'accès au matériel de protection de base reste extrêmement compliqué. La situation est tendue dans tous les pays d'intervention.

Nous observons déjà les conséquences dramatiques de la pandémie sur les enfants. Plus de 1,5 milliard\* d'entre eux est affecté par la fermeture de leur école. Deux tiers des pays ont mis en place des plateformes d'apprentissage à distance. Exclue de la digitalisation, un tiers des enfants dans le monde risquent le décrochage scolaire à l'issue du confinement. Les mesures barrières creusent les inégalités et renforcent les risques d'exclusion. Rupture scolaire, violence domestique, malnutrition : les effets du confinement affectent les enfants sur tous les plans.

" Nous ne sommes pas tous égaux face au coronavirus. Dans un contexte déjà fragile, où 386 millions\* d'enfants vivent sous le seuil de pauvreté, les risques de séparation suite aux décès Covid-19 et la violence de l'environnement dans lequel ils vivent entament la capacité de résilience des enfants. Il en résulte une grande détresse ", constate Maria Bray, spécialiste en protection de l'enfance chez Terre des hommes (Tdh).

Source d'exclusion sociale et d'insécurité alimentaire, le coronavirus accélère les processus d'exploitation, y compris sexuelle, la maltraitance, le mariage précoce et les violences faites aux filles. Les enfants retenus dans des camps surpeuplés ou en détention sont particulièrement exposés. Leur stigmatisation renforce leur souffrance psychologique et leur stress. Tdh est parvenue à obtenir des mesures de liberté provisoire et d'acquittement pour 410 enfants détenus, suite à son intervention auprès des instances judiciaires.

Aujourd'hui, l'ONG suisse adapte ses moyens d'intervention et renforce les actions de prévention auprès des communautés à risque. Le soutien psychosocial des enfants reste un pilier de son action. L'organisation fait pression auprès des États pour une meilleure prise en compte des droits de l'enfant dans la réponse à la pandémie; pour un accès équitable à l'information, aux mesures de protection, aux soins et à l'éducation.

Tdh encourage les bailleurs à s'engager davantage pour sauver des vies et renforcer le travail de terrain auprès des enfants durement affectés par les conséquences du Covid-19.

\*source : Nations Unies.

Contact:

Anne-Sophie Ledermann, attachée de presse  
annesophie.ledermann@tdh.ch, + 41 79 369 15 36

Medieninhalte



*Programme de protection de l'enfance dans le Donbass, Ukraine. Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100001314](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100001314) / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Fondation Terre des hommes/Tdh/Arina Cretu"*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100001314/100846447> abgerufen werden.